

ADVERTENCIA

Aparecerá á las 6. a. m. todos los días excepto los días siguientes á los de fiesta.

EL INDEPENDIENTE

FICINA Y TALLERES
CALLE 1ª SUR, Nº 277
APARTADO DE CORREOS Nº 891

DIARIO DE LA MANANA

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, JUEVES 27 DE DICIEMBRE DE 1907

NÚMERO 174

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las comodidades modernas salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano
y regreso..... \$ 110 00 "
Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.
Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano
y regreso..... \$ 80 00 "
Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José, Limón.
Limón, 4 de Junio de 1907.
E. J. HITCHCOCK,
Administrador.

Molino Victoria

La Harina Victoria, especialidad del establecimiento, produce el pan más sabroso y sano porque no tiene confección con ninguna otra sustancia. EL AFRECHO que produce el Molino es el alimento mejor para vacas, las hace dar más leche y de mejor condición.— El acemita rico en elementos nutritivos, produce un pan moreno de fácil digestión para estómagos delicados.—Próbad La Harina Victoria y quedaréis satisfechos.

WOLF & CIA.

Aserradero, Fábrica de Hielo, Molino para Huesos.
Situado cien varas al sur del Puente de la Fábrica de Licores

Se raja, acepilla y alista madera á precios equitativos y sin demora ninguna.
SE COMPRAN HUESOS AL MENUDEO en cualquier cantidad, y se venden molidos para abono y para mezclar con el alimento de las aves de corral, lo que hace que éstas aumenten la postura de huevos.
SE VENDE HIELO A DOMICILIO á 5 ets. EL KILO y se remite á provincias á Cj. 3.00 el quintal bien acondicionado para el transporte.

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS de José María Castillo G.

Aparte de la gran variedad de dibujos para usos generales un electo surtido especialísimo para las aceras de mausoleos y bóvedas.
Para precios y condiciones entenderse con el ingeniero don Lesmes Jiménez

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad), Única jardinería moderna en Costa Rica.
La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Línea Hamburguesa Americana Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de su pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café á Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York,	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
primera clase	" Prinz Joachim	70 "
	" Sarnia y Sibiria	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KROTH, Agente

Cerveza Negra Marca ESTRELLA BESTSTOUT PORTER



LACE BIER

La Botica

que despacha con esmero y prontitud las recetas, que tiene gran surtido de

Drogas y medicinas de patente.

que vende las afamadas

Preparaciones TABONUCO AL GUAYACOL, LOMBRICINA, TRICOFERINA, etc., etc.,

que ofrece toda clase de

Polvos, Jabones, Perfumes, Aguas para el tocador y pastas dentífricas, es en San José la Botica

LA VIOLETA

LAMANAUQUE

San Juan, apóstol y evangelista; san Máximo, obispo; los santos confesores Teodoro y Teofanes, hermanos; santa Nicetrata, virgen.

NOTAS DE DON PEDRO N. GUTIERREZ

Día 27.—Buen tiempo.

San Juan, apóstol y evangelista

Fue el único que tuvo amor y valentía para acompañar al Señor en su crucifixión y muerte, mereciendo en recompensa que Cristo al morir le dejase por hijo á su Madre benditísima, y á ella le recomendase á Juan que le tuviese en lugar de hijo. Después de la Ascensión de Cristo al cielo, predicó el Evangelio en Judea, y más tarde pasó á Efeso, donde formó una comunidad de fervorosos cristianos, que fué como el alma de las demás, sabiendo lo cual el cruel

emperador Domiciano, mandó prender, y cargado de cadenas y de años fué conducido á Roma, y luego lo desterró á la pequeña isla de Patmos, poblada de infieles, á los cuales predicó el Evangelio y los convirtió á la fe. Aquí tuvo admirables revelaciones del cielo y escribió el libro de ellas, que llamamos Apocalipsis. Muerto Domiciano, san Juan volvió á Efeso, y á instancias de los obispos de Oriente, escribió el cuarto Evangelio, en cuyo principio, como águila real, de un vuelo se levanta á la divina generación del Verbo del Padre y de allí desciende á la creación de todas las cosas del mundo visible é invisible, por medio del mismo Verbo. Escribió además tres cartas ó epístolas canónicas, en las cuales nos dejó un fiel tratado de la ardiente caridad y amor á Dios y á los hombres en que ardía su seráfico pecho. Llegado á la suma vejez, hacíase trasladar á las reuniones de los fieles y no cesaba de recomendarles que se amasen unos á otros. Can-

sados ellos, preguntáronle por qué les repetía siempre lo mismo. Respondió él: "Este es el mandamiento del Señor, y quien lo cumple, hace cuanto debe." Llegó á la edad de cien años, y fué el único apóstol que no perdió la vida en los tormentos. Murió en Efeso entre las lágrimas y las oraciones de los fieles.

RECETARIO

Oh vanidad de vanidades, servite de tu fuerza para humillar á los débiles!

EL INDEPENDIENTE

EDITOR PROPIETARIO

Dr. Claudio Volio

ADMINISTRADOR

Luis A. Casal

Flor del día

El amor verdadero hace castos sus placeres: es más bien una virtud que una pasión.

Grandes desórdenes

El mono en acción

Agentes de Policía que causan apetito.

La tradicional Misa de Noche Buena se celebró con el aparato y pompa, imponentes y conmovedores á la vez, propios del Divino Hombre cuyo nacimiento se conmemoraba.

Terminada la función religiosa, los aprendices de libre-pensadores tuvieron por muy librepensador estrenarse este año á las puertas del templo manoseando á las señoras, y luciendo en general todas sus dotes de caballeros de la hampa, difundiendo así el disgusto y el terror entre las personas que salían del templo. Y fué tal el terror que se apoderó de la concurrencia, que hasta hombres honrados y enemigos de bochinchas, se escurrieron bostosamente para no verse envueltos en semejantes escándalos. Llegó á tal extremo el desorden, que una señora ofendida por un irreverente de éstos, tuvo que hacerse justicia ella misma á puño limpio. La policía fué faltada y tuvo que apelar, muy bien hecho, á medidas extremas, para restablecer el orden y dar garantía á las personas honradas que salían del templo. Pero mientras la policía atendía por un lado, por otro los mozuelos hacían una algarazara infernal, lanzando gritos de cinio.

Los señores Agentes Principales de Policía habían hecho circular desde el día anterior una Orden de Policía tendiente á evitar los desórdenes durante las próximas fiestas cívicas, y son ellos, por consiguiente, los responsables de tanto desorden..... según la flamante teoría, hoy en boga, sin distinguos de clase alguna, de que la privación es causa de apetito y que las leyes no sirven para desterrar de nosotros hábitos inveterados, que este año han llegado al colmo, pues aun el

interior del templo se convirtió en una chacota endemoniada.

No, los señores Agentes Principales de Policía, don Mauro Alvarez J. y don Julio Castro S., hicieron muy bien en dictar tales disposiciones y ojalá las pongan en práctica durante las fiestas, con energía que los honre, pues de otro modo el mal cobraría bríos y día llegaría en que ninguna persona sería pueda salir en ciertos días por temor á vejámenes.

No es la ley la culpada de tales desmanes, ni menos la prohibición del mal que ella envuelve; lo son las doctrinas de libertad irrestricta en que se viene educando á la juventud, doctrinas que terminarán por convertir á ésta en una horda de foragidos si no se pone dique oportunamente al and de libertades que amenaza destruir hasta sus cimientos la obra de nuestra cultura. Los bárbaros de Alarico no osaron poner siquiera sus manos en los vasos sagrados; al paso que vamos ni eso respetarán nuestros bárbaros en ciernes. Ahí, acabando de conmemorar el nacimiento del Hombre considerado extraordinario hasta por los disidentes, á las puertas del templo, se dejaron oír con la desvergüenza de un faquín la frase de Cambronne y los tacos que empleara el general Lara con sus negros en la batalla de Ayacucho.

Intelectuales del país, los que seguís la marcha fatigosa de la República, los que presenciáis el mal efecto que vienen haciendo lecciones desmoralizadoras de emancipación, . . . al arma, á la pluma.

Robo escandaloso en pleno Parque Central

Esto es horroroso, escandaloso y hasta clamoroso, en un lugar en donde tantos hacen el oso.

El Parque Central, cerrado durante tantos días mientras se embellecía, quizás deje de ser el *rendez-vous* de amartelados de cierto jaez, pues han puesto en él unos bancos que ni qué uno tuviera posaderas de *verdulería*; pero se ha convertido en lugar de robos escandalosos, pues varios señores y señoras han dado en la flor de arrancar las matas cual si estuvieran en una finca de su pertenencia, para trasplantarlas á otra también de su pertenencia. De la verdad de lo que decimos pueden atestiguar familias honorables de la vecindad.

Y lo más grave del caso es que algunas veces puede no ser para embellecer el jardín del que se roba dichas plantas, sino, lo que constituye doble delito, para venderlas.

Si será que el peor de los comunismos va enraizando en nuestras gentes! Toca á la policía hacerles saber que eso es del público pero en el Parque Central, no en la casa de cada cual de los asociados, porque si así fuera ya iríamos nosotros por nuestra parte; algo había de tocarnos.

El repórter. . . tico

En Europa para ser repórter se necesita gran cantidad de maello y conocimiento de algunas lenguas, sobre todo de la propia; aquí entre nosotros, . . .

á cualquier cosa llaman las dueñas chocolate. Sin embargo, el repórter se llama gacetero, y como tal, periodista, cuando en realidad de verdad no serviría. mos ni para pinches en Europa. Y ni CIERTOS (conste que hemos dicho CIERTOS, no nos vayan á armar otro caramillo como el de *La Unión Comercial*); y ni CIERTOS pinches de allende, declamos, trocarían sus ministerios de cocina por nuestra *alcahuetería* de periodistas de aquende. Qué vah! así con h, con la boca bien abierta, como exclama Fray Juan de vez en cuando, ó de cuando en vez, como estamos diciendo ahora en jergonzra: ¡que vah! si esos mimados de los Roschids habidos y por haber se embolsan mensualmente más duros que nosotros en todo un año, con todo y no tener nuestra moneda nada de dura, pues á lo mejor viene la yankee y la deja sólo medio duro.

Pero vamos á lo que íbamos, que el miedo y la vergüenza de delatarnos nosotros mismos, nos llevaban á tanto rodeo. Pues bien; es que queremos rezar el *mea culpa*: el Director del diario está que bufa contra nosotros, y tiene razón: quiere que *El Independiente* sea un reflejo fidelísimo de toda clase de verdades, y no fué verdad que en el matrimonio de los apreciables jóvenes don José Joaquín Alpizar y señorita Esperanza Alfaro hubiera estado presente la digna y estimable señorita María Luisa Barrionuevo Orozco, pues hasta enferma se encontraba ese día según nos ha contado la respetable señora Jiménez.

Queda, pues, satisfecho el Director del diario.

REPÓRTER N.º 2.

Carta abierta

San Pedro de Poás, 24 de diciembre de 1907.

Sr. Editor de *La Unión Comercial*.

San José

Muy señor mío:

Me permito manifestar á Ud. que retiro la suscripción á su periódico por haberme disgustado sobre manera el editorial del N.º 134, pues yo aunque soy comerciante, no por eso dejo de ser decidido partidario del cierre absoluto, pues creo que los intereses de la sociedad y de la moral están muy por encima de los míos. Además, yo antes que comerciante soy costarricense y deseo para mi patria todo el bien posible, y como católico, deseo la observancia de mi religión y por ende el descanso dominical como ley de la misma, y por eso estoy de acuerdo en un todo con *El Independiente*, porque las ideas que sustenta son las mías, porque como bien lo dice, no es lo mismo perder que dejar de ganar, y en fin, porque yo tengo para mí y sostengo que el hombre no debe negociar, digo más, no puede negociar en su provecho explotando los vicios de sus semejantes.

Ojalá el Supremo Gobierno se muestre firme y no ceda un punto en su laudable tarea de moralizar al pueblo, á cuyo fin responde admirablemente la *Ley de Licores*, que si es combatida, lo es precisamente por ser muy buena.

Y por último, retiro la suscripción porque no quiero sostener con mi dinero un periódico que fastidia con su cansada

propaganda contra una ley cuya bondad nadie debía negar, sobre todo habiendo tantos asuntos de que tratar, de positivo interés para el comercio de que es órgano.

De Ud. atto. y S. S.

S. AGUSTÍN RODRÍGUEZ

Nota perdida

El Cronista de hoy 23 indica como causa del vicio la *Fábrica de Licores*. Tiene razón el amigo y no es de ahora que se viene cantando eso. El caso sería encontrar algo con que suplir á la vez la pigua entrada y el *bebis* para el pueblo.

Y como aquí no *cuélgan* á nadie por decir su opinión, he aquí la mía: En este año, cabalmente, el vino está abarrotado en el sur de Francia, si hemos de creer á *Mr. Charles Torquet* que escribe en *Je sais tout*.

Pues bien; que se traiga por contrato el vino suficiente (de mesa) y se venda en tabernas patentadas y muy vigiladas á un precio justo, y los ticos aprenderían á tomar algo mejor que el enervante y venenoso *guaro*.

Y el que no quiera vino, pues que deje el vicio, y le tendrá más cuenta. Eso traería una generación más sana y robusta, porque vigilando á los expendedores, lo que se tomaría sería vino. Y según el precio del artículo pronto caería el mismo contrabando, ya que el negocio no daría para el dulce.

¿Y los grandes contratistas de dulce?—pues que saquen azúcar.

Para el Gobierno la ganancia no sería muy alta, pero sería muy sana por todos lados.

En cuanto á los introductores de vinos, una ley fijaría los que podrían introducir.

En los locales de la actual *Fábrica* se establecería una escuela de artes y oficios y correccional para tantos aprendices de criminales que pululan por esas calles.

Ya dijimos al principio; esto es únicamente una nota perdida, pero nos alegraríamos de que tuviera algún eco.

FRAY JUAN

GACETIN

Vistas para mañana

SALA 1.ª—Magdalena Villalobos y Blas Arce, á las 1 p. m.
CASACIÓN.—Manuel Gutiérrez González, á las 2 p. m.

Corporaciones

Hay celebra sesión la Sociedad Nacional de Agricultura.

Correos

Mañana se despachará para la América del Sur, vía Puntarenas.

Hoteles

Imperial: Entraron: Mr. Hchapska, Jaime Alpáz Morour, Ricardo Alcocera, John C. Cúbin, P. W. Walfordin, Mr. Morriedez Hotekia, Jorge Graverly, Emilio Hana, J. P. Hayra, y Mr. Ce Verron Quidó.
Internacional: Entraron: Emanuel Meiso, y Adolfo Parraai.

Defunciones

María Marta de la Trinidad Barrientos.

Registro social

Procedente de Nueva York se encuentra entre nosotros el general don Juan R. Patterson, representante de la compañía "Bristish American Tobacco".
—Damos nuestro más sentido pésame á don Carlos Pacheco Mendietta, por la muerte de su estimable hermana Dolores, acaecida anteayer en Nicaragua.

—Después de algunos días de temporada en Cartago ha llegado á esta ciudad la digna señorita Angela Bustamante.

—Algo delicada de salud ha estado la señorita Mercedes García.

—Se halla en esta capital desde hace algunos días el señor don Santiago Selles, radicado desde hace algunos años en Bocas del Toro.

—Continúa mejor de su enfermedad el estimable caballero japonés don Jorge Vélez, hermano del que fué ilustrado obispo de Honduras.

—Regresó de Tucurrique el Licenciado don Ricardo Jiménez.

—Pronto llegará al país el estimable profesor don Carlos Gagini.

—Ha llegado de Londres don Guillermo G. Scharp.

—De Nicaragua don José Dolores Estrada G. y don Ernesto Schluz y señoría.

Regresó á Limón la señorita Katre Minea.

—Para Santa Cruz del Guanacaste partieron don Telésforo Ramírez y don Antonio Castillo.

—Regresó á San Joaquín de Heredia

el presbítero don Rafael Camacho.
—Para "La Línea" partió don Trinidad Carvajal.

—Para Tres Ríos, en donde se encuentran de temporada, salieron don Juan Montealegre y familia.

—Regresaron de Heredia la señorita Nelly Quirós, don Juan Federico González, don Enrique Echeverría y don Juan Ortiz.

—De Colón llegó don Francisco Downing.

—Salió para el Brasil [Alajuela] Mr. Long.

—En tren de la mañana partieron ayer para Alajuela la estimable señora doña Ernestina Padilla v. de Ruiz, doña Carmen Sáenz de Arana, dona Brígida v. de González, don Buenaventura Casorla, don Ceslao Saborio, don Zacarías Rodríguez y don Moisés Arana.

—De Puntarenas ha estado varios días de paseo en esta capital don Fernando Jiménez.

—Llegó de La Línea don Manuel Sandoval.

—Regresaron de Cartago la distinguida profesora señorita Digna Casal, el Dr. Rojas, don Jenaro Leiva y don Enrique Cordero.

—De Tres Ríos las señoritas Mezzerville.

—A Heredia el digno presbítero don José J. Calderón.

—De Alajuela don Hernán Cortés Castro.

—Anteayer salió para Cartago doña María de Clauseu.

—De paso para Cartago estuvo en esta ciudad don Francisco Cruz.

—La familia Sánchez Araya tuvo la triste noticia de que su digna tía doña Anselma Sánchez había muerto anteayer en Colombia. Damos nuestro más sentido pésame á la familia doliente.

—Después de un corto paseo por Puntarenas llegaron anteayer á esta ciudad doña Elodia v. de Franco y las señoritas Luisa y María Boza.

—La familia del Licenciado D. Luis Cruz Meza se haya de temporada en la ciudad de Cartago.

GACETILLA

ERRATA.—Estos cajistas y este corrector (la justicia entra por casa) somos incorregibles. Preguntando ayer á la simpática niña Olimpia Esquivel cuando escribía ella un artículo tan sentimental como el que publicó anteayer su digna hermanita á la memoria de la inolvidable señora Julia Lang v. de Escalante, nos contestó que cuando naciera Tulia Esquivel. Al vuelo le cogimos la idea: es que los cajistas pusieron Tulia por Julia Esquivel, nombre de la muy estimable autora del sentimental artículo.

GACETILLAS REDENTORAS.—Don Timoteo Barquero nos encontró ayer en una *lechería* de las que él suele frecuentar, situada por la Cuesta de Moras, y nos dijo que á él no le importaba que le cobasen indirectas en las *gacetas*, porque es un hombre que sabe guardar su corazón y su honor en aquella caja que se llama hogar. Y agregó: "Las *gacetas* de ustedes son de las que yo llamo redentoras. Bueno, don Timoteo, usted lo dice, y eso es lo que precisamente queremos: redimir á los vagabundos de la tiranía de las *taquillas*, etc."

EN OTRA PARTE.—En la carpintería que hay frente al establecimiento que antes se llamó "El Balcón de Europa", acostumbra calentarse con cualquier cosa, casi en media calle, para lo cual sacan á ella un tarro puerquísimo que ni las ventanas de la Biblioteca Nacional. Mucho cuidado, que eso pasa en plena Avenida Central.

MUY BUENO.—Anteayer llegó á esta capital, procedente de Santo Domingo de San Mateo, donde fué capturado por policiaes de ese mismo lugar, el celeberrimo criminal Gordiano Hernández, quien según se nos asegura ha cometido como ocho homicidios. Dios quiera sembrar en su corazón la semilla de la virtud, para poder ver trocado un criminal en un hombre honrado y digno del perdón de la sociedad.

MAL CORAZON.—La función de cinematógrafo del miércoles resultó buena y habría resultado mejor á no haberse dañado una película, la cual, según el empresario, costó ochenta dólares. Hubo un bochicho también, por si los lectores quieren saberlo; pues cuando se dañó la película toda la con-

currencia aguardó á que escogiesen otra de aquéllas en vez de la dañada, como era de esperarse de gente buena; pero entre la concurrencia había dos españoles ó italianos, que armaron el escándalo del siglo en el teatro, reclamando la plata que habían pagado por entrar. Es el caso que todo el público se opuso y los señores reclamantes se vieron expuestos á ir á *chirona*, pues ya los habían tomado del brazo los policiaes, cuando dijeron que harían lo mismo, es decir, esperar á que arreglaran el daño.

No olvide el público que el sábado 28 habrá otra y última función muy buena.

NUEVO MÉDICO.—El señor don David Quirós Saborio se incorporó en la Facultad de Medicina de esta República. El resultado de sus exámenes fué muy satisfactorio.

PUENTE.—Dentro de pocos días se pondrá al servicio público el puente de hierro que el Gobierno está haciendo colocar sobre el río Tiribí, puente que prestará grandes ventajas al distrito de San Sebastián y pueblos vecinos.

COMO ANTES.—Anteayer volvió nuestra banda militar á tocar los recreos en el Parque Central. Pocas veces se han visto las retretas tan concurridas como anteayer.

FIESTA.—En el Convento de Cartago los reverendos padres capuchinos celebraron la fiesta de Navidad con la solemnidad propia de nuestro culto. El templo se encontraba lujosamente arreglado. La asistencia de fieles fué numerosa.

ESCANDALOS.—Varios vecinos de Cuesta de Moras nos encargan que llamemos la atención á la 1.ª Sección de Policía en el sentido de que se ponga un policiaal fijo durante la noche, para ver si á sí se evitan los escándalos que varias mujeres de mal vivir forman á esas horas.

POREL AHORRO.—En la que sesión celebró el domingo la Caja de Ahorros de la Fábrica Nacional de Licores se trató en primer lugar sobre la elaboración de los estatutos, los que serán presentados al Poder Ejecutivo en enero próximo, para su aprobación.

INFORME.—El laborioso doctor don José María Barrionuevo está elaborando el informe anual que debe elevar á conocimiento de la Municipalidad en una de sus próximas sesiones.

En preparar igual trabajo se ocupa el doctor don Roberto Fonseca Calvo en su carácter de jefe de Sanidad.

MATRIMONIOS.—El mes entrante se verificarán en Barba el matrimonio de Doña Santa Ana Ruiz con la señorita Mercedes Ruiz, el de don Ismael Viquez con la señorita Celina Arguedas y el de don Ramón Montero Calvo con la señorita María Luisa Arguedas.

Desde ahora deseamos á todos ellos muchas felicidades.

NUEVO FARMACÉUTICO.—En la sesión que celebró anteayer la Escuela de Farmacia se acordó darle el título de licenciado en farmacia al inteligente joven don Carlos C. Cortés.

OJO

á la cuarta plana

BUEN NEGOCIO para AGRICULTORES

A 300 varas de la plaza de Nicoya, Guanacaste, se extiende una pintoresca finca como de 200 manzanas de terreno, pudiendo agregarse cien manzanas más.

Contiene 7.000 cafetos, una manzana de plátano, dos manzanas de zacate de Guinea, una bonita casa de tejas de barro, con forro y piso de madera, y muchos frutales variados.

Está cercada con alambres de puas toda la finca, y se vende por no poder administrarla lucrativamente su dueño.

Quédanle como á 3 leguas varios puertecitos sobre el golfo de Nicoya.

Aunque cuesta al rededor de 9.000 colones, la propone en precio y condiciones cómodas el que dará informes detallados de ella.

J. DEMETRIO CAAMAÑO

Santa Cruz, Guanacaste, diciembre de 1907.

A MIS PARROQUIANOS

Y AL PÚBLICO

EN GENERAL

Debido al gran aumento de mis

LIBRERIA

de Antonio Lehmann

Suscripciones para 1908

REVISTAS RELIGIOSAS

Acta Sanctae Sedi	6.50
Acta Pontificias	2.75
Analecta Eclesiástica	12.00
Anales del Culto á San José y á la Sagrada Familia	2.00
Apostolado de la Prensa	1.00
Boletín Salesiano	3.00
Buen Consejo	7.00
Ciudad de Dios	11.00
Civiltá Cattólica	12.50
Eco Franciscano	3.75
Ephemerides Liturgicae	6.00
Etudes	16.50
Hormiga de Oro	6.00
Lectura Dominical	6.00
Lectura Popular	0.50
Lecturas Católicas de los P. P. Salesianos	2.00
Mensajero del Corazón de Jesús	3.50
Misiones Católicas	4.00
Monte Carmelo	5.00
Pélerin	4.50
Perpetuo Socorro	3.00
Razón y Fe	8.50
Revista Popular, de Sardá y Saivany	4.50
Revue Biblique	8.00
Revue d'Apologétique	6.75
Revue des Sciences Ecclésiastiques	8.00
Rosario, El Santísimo	3.50
Vox Urbis	4.00

negocios, á causa del favor de los consumidores, he tenido que formar una Sociedad con capitalistas de lo más honorables para dar á aquéllos todo el ensanche que necesitan.

La nueva Sociedad se llamará *The Costa Rica Lumber, Farm and Contracting Co.*, con un capital autorizado de 500,000.00 oro americano, con el cual estamos en condiciones desde ahora de atender á las solicitudes de construcciones, que me han sido hechas anteriormente por varias personas.

Desde que emprendí los negocios de maderas y construcciones he llevado á feliz término las de 45 edificios, los cuales, á la par que los dueños de ellos, me servirán como recomendación, tanto en lo que se refiere á la clase de trabajos ejecutados como en lo que respecta al precio equitativo que he cobrado siempre como norma de mi negocio.

Actualmente tenemos en construcción bajo contratos 11 casas y estamos en circuncunstancias de hacer estos trabajos y todos los que se nos presenten, á precios sin competencia, por razón de que disponemos de maquinarias suficientes en buen estado, que nos permiten ejecutarlos á precios muy cómodos.

Con motivo de que tendremos el producto completo de seis aserraderos, estamos en disposición de vender maderas de todas clases á precios bastante convenientes para el comprador.

Nuestra especialidad en este negocio consiste en cedro amargo, cedro caoba, cedro pochote cristóbal Ron Ron y cocobola, todas maderas nacionales en depósito en gran cantidad.

Además poseemos las maderas llamadas *blancas*, en suficiente cantidad para atender la creciente demanda de ellas.

Á los contratistas y á los particulares que están construyendo por su cuenta, les daríamos buen descuento si nos compran todos los materiales que necesitan hasta terminar sus construcciones

Arturo Wolf

Obsequio de una fuerte suma

DE FILADELFIA

Ardua tarea es para quien no tiene ninguna capacidad, el desempeño de la responsabilidad ó de la colaboración en un periódico serio é ilustrado como *El Independiente*, cuyas columnas engalanan con sus instructivas producciones plenas tan doctas y castizas como las de los presbíteros Dr. Volio y Garita, los... y otras que bien pueden llamarse de cóndor, ante las cuales la humilde mía aparecerá indudablemente como de ganso.

Á mi falta de aptitudes, vaya la

mejor voluntad con que deseo corresponder á la fina excitativa que se me dirige por los señores Editor y Director de esa importante publicación, para ocupar en ella un puesto de honor de que no me considero digno.

Para principiar mis desaliñadas correspondencias no puede ser mejor el tema, pues da una justa expansión á mi alma de creyente, la festividad religiosa de la Inmaculada Concepción de la Virgen María, celebrada últimamente entre nosotros.

La víspera se trajo en procesión, rodeada de numerosa concurrencia, la bella imagen de la Virgen, de la casa de la patrona de misa, doña María de Jesús Pina de Obando, al templo, como á las ocho de la noche y sin desorden alguno.

El día de la hermosa fiesta, designado de antemano por el señor cura, antes de la misa, fué bendecido el altar mayor que había mandado á hacer para el servicio del Altísimo el honorable anciano y laborioso propietario don Albino Cubillo Fletes, quien pagó tan linda obra de arte, de sus propios recursos y sin auxilio de ninguna otra persona, habiéndole costado el trabajo de carpintería y pintura seiscientos cuarenta colones, sesenta céntimos. En el acto de la bendición fué cantado un *Te Deum*, en acción de gracias al Todopoderoso, y concluida esta ceremonia empezó la misa solemne con exposición del Santísimo Sacramento. Terminada la misa y hecha la procesión dentro del templo, con la Magestad Divina, permaneció Esta expuesta hasta las cuatro p. m., hora en que se colocó después de la bendición con el Divinísimo.

Es digno de mención que tanto en la víspera como en el día de la fiesta no hubo desgracias ni desórdenes; por lo contrario, reinó la armonía, lo que prueba la religiosidad con que se guarda día tan grandioso para el catolicismo.

Antes de concluir permitaseme hacer manifestación también de haber atendido el mismo don Albino Cubillo, el solo, el pago de la pintura de los cuatro primeros pilares del templo de esta villa, partiendo del presbiterio, cuyo costo fué de cuarenta y cinco colones, que unidos al precio del altar forman la respetable suma de seiscientos ochenta y cinco colones, sesenta céntimos, con que este honrado hijo del trabajo ha contribuido. ¡Que los buenos sentimientos del señor Cubillo le sean recomendados por el Dispensador Supremo de Beneficios, en la medida á que se ha hecho merecedor, y que ojalá su noble conducta tenga imitadores!—CORRESPONSAL.

Filadelfia, 12 de diciembre de 1907

Potpourri

La *Unión Comercial* nos hace el honor de dedicarnos doscientas veintinueve líneas que divide en cuatro columnas, y no en ningún rinconcillo, sino en tres de sus bien impresas planas, inclusive la de honor. El título de ellas es *El Independiente*, lo cual es otro honor, porque *La Unión Comercial* forma parte de la prensa periódica del país.

Sentimos no poder nosotros hacer otro tanto, pues nuestras columnas editoriales están destinadas á estudiar por nosotros mismos y á la luz de la Ciencia asuntos de interés general, y no á copiar lo que diga *La República* y añadir cuatro chuscadas ayunas de sal. Nos contentaremos, pues, con ocupar el *Potpourri* de nuestro diario, y en esta sección si podemos disponer de 229 líneas, número de ellas que nos dedica *La Unión Comercial*, máxime cuando lo hacemos obligados á ello, pues nosotros de lo que escribíamos era de la ley de licores y no del Clero, ni contra ni sobre el Gremio de Comerciantes, ni de literatura, ni menos de nuestro yo, del que hay que hacer completa abstracción cuando se tratan asuntos de interés público.

Timidamente dice *La Unión Comercial* que escribimos nuestro editorial del n.º 168. Veamos cómo empezó dicho editorial: "Están poniéndose en juego valiosas influencias á efecto de que se derogue la ley de Licores en lo que respecta á las disposiciones que deben regir desde el 1.º de enero proximo. No queremos entrar en apreciaciones que ya vendrían á ser lugares comunes, porque aun en la hipótesis de que los intereses del comercio sufrieran pequeño menoscabo con la vigencia de la zaleada ley, el bien general es suprema regla de derecho administrativo". ¿Hay timidez allí?—Ni por semejas; arrastró *La Unión Comercial* la palabrita "timidamente", sólo para darse el gusto de decir que escribimos "timidamente", pero con arma de grueso calibre, como el gato que oculta sus uñas para mostrarlas cuando se lanza con su peculiar rapidez sobre la presa ansiada". Muy bien; ya se dió Ud. el gusto de decir eso, en lo cual, eso sí, no hay doctrina sino inquina. Y apostamos ciento contra uno á que se salió con la suya el articulista: por ahí están las multitudes diciendo: ¿viste cómo *La Unión Comercial* fregó á *El Independiente*, diciéndole gato? Y así es la verdad; así nos lo dijo, mas ¿dónde la doctrina económica, dónde la moral?

Pero el articulista vió que aun se quedaba corto, y agregó: "así escribe contra el Gremio de Comerciantes y el alto comercio del país el editorialista de *El Independiente*, diario josefino en su edición número 163 que corresponde al día de san Nemesio, mártir". Lo de san Nemesio, mártir es un tiro, no lo hemos de negar, pero tan mal dirigido, que fue á matar primero á *Patria* en su tumba, diario liberal que publicaba antes que *El Independiente* la vida del santo del día. La bala nos vino, pues, ya fría, quizás por publicar nosotros aquello de muy buena fe.

Pase, pues, como chuscada, no lo hemos de negar, pero ¿dónde la doctrina económica, dónde la economía social?

¿Y dónde lo que escribimos nosotros contra el Gremio de Comerciantes y el alto comercio? Veamos de encontrarlo: "Y no es que CIERTO comercio perdería con la reforma de la ley, sino que dejaría de ganar algo más, á costa de la moralidad del pueblo": he ahí lo que dijimos en nuestro zaleado editorial; ¿es eso escribir contra el Gremio de Comerciantes y el alto comercio?—Que lo conteste quienquiera con su firma; nosotros nos referimos á CIERTO comercio que á trueque de hacer honor al caduceo, no tiene empacho en envenenar al pueblo hartándolo de alcohol. Lea el articulista el suelto de gaceta de *El Noticiero* de ayer, en que llama universidades á CIERTAS pulperías, que nosotros no nombramos porque ninguna de las nombradas por el colega es la Mayor; apenas son facultades.

¡Alerta! al gran aviso!

"LA EDUCACION"

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE
M. V. Blanco & Cia.

Tiene el gusto de participar á sus favorecedores y al público en general que ha comprado la acreditada litografía de don Sebastián Martínez y que cuenta con el hábil grabador don Alberto Salazar C. para atender las órdenes que se le den en todo lo concerniente al ramo de litografía, como tarjetas de visita, circulares, invitaciones, mambretes ó encabezamientos de cartas, cuentas, etc., etc.

No olvidarse de que está situada esta librería y litografía en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar, al lado del Cuartel Principal, que siempre hay depósito de las famosas plumas de fuente *Parker's lucky curve* que se dan á prueba por ocho días, y que constantemente se renueva el surtido.

Continúa el articulista: "No pretendemos en manera alguna convencer al articulista de la justicia que abona al comercio en su petición al señor Presidente de la República, porque con el estilo dogmático que se gasta en todo lo que... le resulta [ya pareció el peine; los puntos suspensivos no le podían faltar jamás, puesto que son la razón de la sinrazón], se nos antoja que hablamos el papel de pedir peras al olmo". ¿Y de dónde ha derivado el articulista la condición *sine qua non* de la certidumbre previa de convencer á un editorialista, para escribir sobre asuntos de interés público? Es al Supremo Gobierno, es al público á quienes hay que convencer, pero planteando y resolviendo el problema, porque lo contrario es apelar, no siquiera al estilo dogmático, sino el *magister dixit* de los escolásticos de la Edad Media: díjolo Blas, punto redondo.

"Pero si hemos de decirle"—prosigue el articulista—"que su comparación con los gitanos y su afirmación de que una cosa es, pues, perder, y otra dejar de ganar, ilícitamente á las veces, son simplemente palabras atrevidas que por ofender gratuitamente al honorable comercio nacional dejan en mal lugar al moralizador editorialista". Probado que nosotros habíamos de CIERTO comercio, holgarían nuevamente las mismas pruebas; mas en cuanto á aquello de que son simplemente palabras atrevidas la aserción de que "una cosa es perder, y otra dejar de ganar": que hicimos en nuestro editorial del n.º 168, negar eso, axiomático hasta para un principiante de Economía, es negar los principios de la ciencia. Y como ya adujimos como prueba, y sólo como prueba, jamás como similitud, el caso de los gitanos, no hemos de emplear más espacio en el *Potpourri* aduciendo nuevas hoy en este artículo.

¿Hay en todo lo que venimos reproduciendo asomo de doctrina, ya de Economía Política, ya de Economía Social? Que lo diga el público inteligente, aun los parciales.

Inserta en seguida el articulista un editorial de *La República*, en el cual sí hay seso, y mucho, y tanto que á no haber sido reformada ya [porque ya lo está virtualmente] la ley de Licores, nos honraríamos en salirle al frente al colega, porque nos gusta discutir doctrinas, por defender las nuestras. Mas el editorialista de *La República* nos abona desde el principio hasta el fin de su artículo. Principia diciendo: "Por mucho que comprendamos la necesidad de poner vallas al abuso de las bebidas alcohólicas, etc." (¿está ó no de acuerdo *La República* con *El Independiente*?). Más adelante dice el decano: "Confesamos, sin embargo, que se ha obtenido un beneficio con el cierre de las ventas de licores los domingos y demás días festivos á las 12 m. Pero ese beneficio es de orden financiero, no puede reivindicarlo para sí la moral pública,.... ya que los peones y obreros tienen tiempo, desde las 12 del día domingo, para estar en aptitud de trabajar el lunes" (y con eso—preguntamos nosotros á *La República*—¿no gana ya, aun que sea indirectamente, la moralidad?). Sigue *La Unión Comercial* reproduciendo el sesudo artículo de *La República*, en el que, á poco leer, se ve lo siguiente: "Los poco escrupulosos continuarían haciendo su agosto"; hola; ¿los hay ó no, señor articulista de *La Unión Comercial*, según el artículo de *La República* que reproduce Ud? Y si

no obstante las prohibiciones de la ley, habría esos poco escrupulosos, ¿qué no harían éstos sin dichas restricciones? Todo lo cual quiere decir que estamos en un gil con *La República* en cuanto á la necesidad que hay de poner coto á los abusos de CIERTO comercio, sólo que *La República* propuso una medida y nosotros otra; de la discusión de esas medidas es de lo que necesitamos para que los altos Poderes, que siempre necesitan de auxilio intelectual por el escaso tiempo de que disponen para la diversidad de problemas sujetos á su resolución, se inspiren en la opinión honrada de la prensa honrada. Eso perseguimos en ese editorial y en los demás artículos nuestros sobre la Ley de Licores, jamás ofender á nadie expresamente.

¿Qué más dice *La Unión Comercial*? Oigámosle: "Lo que dice *El Independiente* del yankee no pasa de ser una cosa que oyó contar; pero en el fondo, todo eso no es verdad". No, señor, no lo oímos contar; vivimos en los EE. UU. no cuatro días, sino cuatro años, y no sólo vivimos y vimos casas muy grandes y taquillas muy elegantes, y que "la Luna allá era más grande que la nuestra", sino que, á Dios gracias, estudiamos lo que vimos. La negativa de que allí se guarda el domingo, ni debemos tomarla en consideración mientras no la firme alguien, pues quien niegue eso es capaz de negar hasta la luz del día. Casos aislados de quebrantamiento de la ley dominical, habrá, pero una golondrina no hace verano.

Por lo que respecta á la especie de crítica literaria que de algunas palabras parece querer hacer el articulista, como parece desprenderse del hecho de poner un signo de interrogación á nuestra expresión "apetitos hambrientos", también debemos pasarla por alto, porque mal puede criticar literariamente quien ignora el idioma, como lo demuestra al decir "en manera alguna", expresión vulgar si las hay. ¿Y qué diría el articulista que critica inconscientemente "apetitos hambrientos", si nos oyera decir, como dicen grandes hablistas, comer hambre ó beber sed?

Y para concluir, sepa el articulista que no es propio de los debates sobre Economía social hacer autos de fe respecto del odio sectario de que uno esté poseído. Al escribir sobre la Ley de Licores no era necesario aprovecharse de ello para darse á conocer como rojo de color muy subido, como lo hace al final de su artículo en que, de paso, dice "que por estar vedado por los Estatutos del Gremio hacer alusiones DE CIERTA CLASE no puede entrar en polémica con *El Independiente*, para demostrarle hasta la evidencia esto, lo otro y aquello, odio sectario ó personal según se desprende del contexto de las palabras, lo cual sí quiere decir, señor articulista, para los que saben leer, que quien ha escrito ese artículo es ni siquiera como, sino peor que el gato "que oculta sus uñas para mostrarlas cuando se lanza con su peculiar rapidez sobre la presa ansiada" y que si no las descubre es por estar maniatado por los Estatutos del Gremio, cuyo espíritu se cumplía al principio con la publicación de muy buenos artículos sobre Comercio, y no con injurias á determinadas personas, respetables por más de un concepto.

Imp. *El Independiente*.

Cielo sin nubes

La semilla de adormidera

Volvió de un largo viaje de Ultramar un comerciante, trayendo de las Indias multitud de objetos de valor.

Acogieronlo sus parientes con júbilo y él permitió á cada uno de ellos que eligiese uno de aquellos objetos preciosos.

Los hombres eligieron, quien un rico lingote de oro, quien una rama de coral rojo, quien una de esas conchas parecidas á porcelana ricamente pintada.

Las mujeres, por lo contrario, prefirieron hermosas perlas, piedras finas de diversos colores y algún diamante de brillantísimos destellos.

Pero hubo un hombre muy prudente que eligió un pequeño papel plegado, sobre el cual había escritas estas palabras: "Simiente de adormideras". Abriólo y no encontró más que un grano, pues durante el viaje, los demás, á causa de su extrema pequeñez, deslizándose por los pliegues del papel se habían perdido.

Todos los presentes se burlaron de aquel hombre, pero él les dijo:

—Todas las cosas que habéis escogido son ciertamente maravillosas creaciones de Dios. Mas esta pequeña simiente es quizás una maravilla mayor aun de su sabiduría y su bondad. La adormidera es desconocida en nuestro país. Sin embargo, lo que yo he logrado inquirir de las virtudes de esta planta basta para que me decida á preferir esta simple semilla á todos los objetos de valor que vosotros habéis elegido.

Plantó con el mayor cuidado la simiente en su jardín, y pocos meses después recogió tal cantidad de semillas, que pudo al año siguiente sembrar un gran trozo de tierra.

Cuando la gente del lugar vió el campo cubierto de magníficas y grandes flores purpúreas, profundamente admirados, se dijeron:

—¡Qué maravilla de la sabiduría divina! ¡Una sola simiente tan pequeña ha producido esa multitud de flores tan soberbias!

Pero cuando hubieron gustado el aceite tan puro y tan dulce que se extrae de las semillas de adormidera, aseguraron que esta simiente traída de las Indias sería un gran beneficio para todo el país, y se dijeron unánimemente:

Una sola semilla una cosecha encierra; Oh mano creadora de Dios omnipotente Al propagar tus dones, tesoro aun más creciente tu cosecha de bienes cubre toda la tierra

Cablegramas del miércoles

La Haya, 24.—La Cámara rechazó el presupuesto del nuevo Ministerio de Guerra, por considerarlo desproporcionado á las eficiencias del ejército.

Londres, 24.—Han salido muchas personas á pasar la Navidad en el campo. En breve será ensayado en Weymouth y Tolón el nuevo torpedo americano de Blissleavitt.

Sjantander, 24.—El vapor "Bou" tra 409 besugos y 500 merluzas. Los marineros impidieron el desembarque mediante fuertes pedradas y navajas.

Vigo, 24.—La federación de obreros suspenderá la provisión de aecho de enero en adelante, debido á los excesivos impuestos municipales. El conflicto es grave.

Coruña, 24.—El gran muelle, que cuesta varios millones de pesetas, está hundándose, teniendo ya un desnivel de 2 metros. El público está escandalizado ante la anomalía de las obras del puerto, las que debían haber estado terminadas en 6 años y sin embargo, ya llevan 13. Anualmente concédense fuertes subvenciones, las cuales son despilarradas. Discursos en loor de los liberales fusilados por los carlistas. Gran entusiasmo.

Madrid, 24.—Una aventurera llegó de París á Cádiz dándose el título de condesa. Un hombre casado, funcionario en una aduana, enamoróse de ella y entrególe 20.000 duros para invertirlos en el supuesto negocio de ferrocarriles. Trasladáronse á Madrid, donde la aventurera desapareció. El funcionario ha averiguado después que aquella hizo bautizar como hijo de ambos á un niño sacado del asilo de Alicante. El embaucado denunció ante la justicia esas falsedades de la supuesta condesa. Velada en el Casino republicano en honor de Calzada. Este repitió sus ofrecimientos.

Indianópolis, 24.—La conferencia de los representantes de las asociaciones tipográficas internacionales de América acordó por unanimidad que toda organización en los Estados Unidos cuyos miembros tengan que ver con la publicación de periódicos, recibirá instrucciones para comenzar la campaña contra el trust de pulpa de madera y papel de imprenta. La Liga de asociaciones tipográficas estará de acuerdo con la de publicación de periódicos.

Teherán, 24.—El Ministro ruso y el Encargado de Negocios inglés tuvieron audiencias del Shah, quien les aseguró solemnemente que apoyaría la constitución. Gran número de constitucionales esperaban en los jardines la respuesta á los representantes de esas potencias. Varios oficiales rusos é ingleses comunicaron á los constitucionales la promesa del Shah. La calma restablecióse por algún tiempo.

Tokio, 24.—Jijishimpo reconoce la importancia del viaje de la escuadra americana. No considera que obedezca á propósitos amenazadores para los nipones. Cree que si llegara al Japón sería muy bien recibida, demostrando la amistad nipo-americana. Las clases instruídas están de acuerdo con Jijishimpo.

Cablegramas de hoy

Nueva York, 25.—El *Mexical Record* publica un largo artículo del Dr. William Morton, menciona varios casos de completa extirpación del lupo, mediante el uso del *radium*; asimismo satisfactorios resultados obtenidos por el mismo tratamiento en el cáncer más arraigado. El Director Morton aboga por el uso terapéutico del *radium* porque préstase para más exacta aplicación que el *rayo Roentgen*, y sus rayos tienen más rapidez y poder penetrante. El tiene métodos rápidos para el tratamiento de casos especiales de cáncer por medio del *rayo X*, tripsina y amilopsina.

Washington, 25.—El Embajador alemán desmiente se haya ordenado al crucero *Bremen* encontrar á la escuadra americana, pero probablemente el *Bremen* llegará el 20 de enero á Río Janeiro. De esa capital saldrá el capitán de marina Green, á pilotear la escuadra en el estrecho de Magallanes. Este marino ha cruzado el estrecho 17 veces desde 1869.

Puerto España, 25.—La flotilla salió esta mañana para Río Janeiro.

Washington, 25.—El senador Kittredge presentó un proyecto para garantizar eficazmente los derechos de propiedad.

Chicago, 25.—En el instituto para tratamiento de tuberculosos establecieron 6 dispensarios especiales gratuitos para estudios de tísicos y cuidados de enfermos.

Buenos Aires, 25.—No ha sido discutida la respuesta del Poder Ejecutivo á la interpelación del Congreso con motivo de Navidad. Muchos senadores fuéronse á sus casas y no hay *quórum*. El transporte *República* salvó á un oficial y cinco hombres del bote del *Austral*. La Legación británica pasó una nota al Gobierno solicitando franquicia aduanera para las mercancías del consumo personal de los cónsules y sus familias.

Río Janeiro, 25.—Las autoridades le preparan cordial recepción á la escuadra americana. Trece cruceros irán á encontrarla en Pernambuco y Río.

Barcelona, 25.—Esta noche es-

talló una bomba é hirió á dos mujeres; acudió la policía, recogió otra bomba y llevóla al cuartel; allí estalló é hirió á un municipal.

Bilbao, 25.—Naufragó el *Laura Kbat*; salváronse 3 tripulantes.

Santander, 25.—Insubordinóse la tripulación, ebria toda, del vapor noruego *Ila*. El capitán, oficiales y maquinistas atacaron á botellazos y naranjazos al 2º comandante, que hallábase grave. Los carabineros y la Policía llegaron y detuvieron al capitán y demás revoltosos, poniéndolos á la orden del cónsul.

Barcelona, 25.—La explosión de la bomba fué en una casa de prostitución, nº 63, calle del hospital. Grandes daños en la escalera y puertas; un soldado y varias mujeres heridas. Una vendedora de estampas gravísima, fueron recogidos tornillos y pedazos de hierro fundido; muchos estos incrustáronse en las paredes. Los tabiques fueron destruídos y rota la cañería de gas. Muchas mujeres de mal vivir, aterrorizadas salieron en ropa blanca á la calle. Otra bomba de 6 kilos fué encontrada en el portal de la casa número 21 calle *Boquería*; los municipales lleváronla al cuartelillo de *San Felipe Neri*. Al ponerla en el suelo la bomba estalló; un municipal y dos guardas graves; uniformes destrozados; transeúntes aterrorizados.

Barcelona, 25.—Los transeúntes refugiáronse en portadas y tiendas; fué destrozado el pilón del puente apareciendo huellas de metralla á 8 metros de altura. El juzgado practicó inspecciones oculares. Declararon los heridos. Varios arrestos. La prensa y la policía creyó obra de Rull. Este preparóse á alegar coartada. Coméntase que el suceso haya ocurrido cuando Rull y otros comunicábanse con algunos en libertad provisional. Gran indignación.

AVISOS ECONOMICOS



APROVECHEN

Las personas que para las fiestas quieran proveerse de guantes mitones de toda clase y velos finos y de última moda, hallarán un surtido completo de estos artículos que se acaban de recibir en "La Estrella de la Moda", situada 100 varas al O. de la Botica Francesa.

No olvidar que como todo el alto señorío favorece este establecimiento podemos ahora, como siempre vender nuestros artículos á precios relativa y fatulosamente bajos.

EN CARTAGO

Alquilo en punto céntrico, una casa bastante cómoda y amueblada en parte. Esquina noreste de la Plaza Iglesias.

EMILIO ARTAVIA

SAN JOSÉ Y LIMON Calzado sin rival en precio y calidad. Envíos á todas partes del país in gastos para el cliente

SOCIEDAD COSTARRICENSE DE SEGUROS DE VIDA

Agente Leonardo Martínez; calle 3a. Sur; 15 varas al Sur del Colegio de Señoritas.

GRAN TALLER MECANICO

Herrería, Carrocería y Fontanería. Se reparan máquinas, Francisco Pacheco, 125 varas al sur d-l Aserradero de Wolf & Co.

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. BLANCO y Cia.

Esta librería acaba de recibir un gran surtido de papelería, útiles escolares, tarjetas postales ilustradas, etc., etc.

Es la única importadora de las ya famosas plumas de fuente Parker "Parker fountain pen lucki curve".

Esta casa es la que tiene el mayor depósito de obras de autores nacionales: señores Lic. don C. González Víquez, Ilmo. señor Thiel, Dr. Machado, don León Fernández, don Francisco María Iglesias, don Juan Fernández Ferraz, Pío Víquez, Alberto Brenes C., Ricardo Fernández G., J. A. Facio, M. Fernández, M. Argüello Mora, V. Fernández F., José Astúa A., R. Zelaya, F. Montero Barrantes, Navarrete, Zaragoza, Romero Casal, Gagini, García Monge, N. Quesada, Fresco D. Ariel Carmona, P. Calderón, padre Scheffers, González Rucavado, Cardona, Aquileo Echeverría, Barrionuevo, Lisimaco Chaverria, Alfaro etc. etc.

Obras musicales de don M. M. Gutiérrez, A. Monestel, Rafael Chávez T., José y Roberto Campabadal, J. J. Vargas C, Ricardo Pinto, etc. etc..

Gran surtido de estatuas de santos, devocionarios, rosarios, medallas, etc., etc., y como gran novedad se acaba de recibir una preciosa medalla con Ntra. Señora de los Angeles [La Negrita de Cartago].

Hay que visitar esta Librería para hacerse de artículos buenos, bonitos y baratos.

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE IGLESIAS Hos.

Acabá de recibir un gran surtido de hermosos cuadros y espejos de todos tamaños. En esta casa se sirven suscripciones á las interesantes enciclopedias Espasa y Seguí, de las cuales tenemos varios cuadernos recibidos.

Contratista Constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

Jorge Morales Bejarano

Dirección: San José. Avenida Central. Cuesta de Moras Edificio de dos pisos. Números 521, 527, 531.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todo mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantía debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco cost alimentos sanos y nutritivos

Alberto Odio

Sozodonte

PARA LOS DIENTES Y EL ALIENTO.

(DE VAN BUSKIRK)

Es el dentrífico favorito del público de todo América así como también de todo Europa, desde el año de 1859. Es la preparación mas antigua del nuevo mundo.

La célebre actriz Sahara Bernhardt dice del Sozodonte que "es el único dentrífico de reputación universal."

El Sozodonte preserva la dentadura de su decaimiento, endurece las encías y perfuma el aliento, dándole el olor mas delicioso que ninguna otra preparación puede conceder.

El Sozodonte se vende en todas las Perfumerías, Droguerías y Farmacias. Se manda por correo un libro diciendoles la manera de cuidar vuestra dentadura y una pastilla de Jabon Sozoderma de muestra á quien la pida dirigiendose á los propietarios

HALL & RUCKEL,

215 Washington St., New York, EE. UU. de A.



Esta es la figura exacta del paquete según se vende.